BOLETÍN SESPAS * FEBRERO 2025
SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SALUD PÚBLICA Y ADMINISTRACIÓN SANITARIA

>>> NOTICIAS SESPAS

SESPAS RECUERDA LOS RETOS PARA 2025

Que la Agencia Estatal de Salud Pública (AESAP) sea pronto una realidad y optimizar la Atención Primaria en España. Estas son algunas de las peticiones que la Sociedad Española de Salud Pública y Administración Sanitaria (SESPAS) solicita al 2025. >> Leer más



ZZZ

>>> EL CONSUMO DE HIPNOSEDANTES EN ESPAÑA SE TRIPLICA EN 17 AÑOS

El estudio 'Consumo de hipnosedantes en España: caracterización y tendencias temporales, 2005-2022', publicado recientemente en Gaceta Sanitaria, revista científica de la Sociedad Española de Salud Pública y Administración Sanitaria (SESPAS), analizan el consumo de hipnosedantes en España por sexo, edad y comunidad autónoma. >> Leer más

JORNADA SESPAS, AES Y OMÇ SOBRE LA GESTIÓN DEL SNS

El jueves 16 de enero se celebró la jornada 'Gestión sanitaria y Medicina. La necesaria convergencia de la visión sistémica y la del profesionalismo médico'. El evento, organizado conjuntamente por SESPAS, la OMC y AES, giró en torno a tres mesas debate para abordar la gestión de los recursos humanos, cómo avanzar en las reformas para esta gestión, y los desafíos y estrategias que se plantean....>> Puedes verla aquí





>>> LA MITAD DE LAS EMPRESAS NO TOMA MEDIDAS TRAS DETECTAR NIVELES PELIGROSOS DE RADÓN

El estudio pionero 'Mitigación de la exposición laboral a radón en España: un estudio transversal con entrevistas', publicado en Gaceta Sanitaria, evalúa, por primera vez en España y en Europa, la frecuencia de mitigación del radón ocupacional. >> Leer más



>>>

POSICIONAMIENTO SESPAS, AES Y OMC SOBRE GESTIÓN SANITARIA Y MEDICINA

Con motivo de la jornada "Gestión sanitaria y Medicina: la necesaria convergencia de la visión sistémica y la del profesionalismo médico", la Organización Médica Colegial (OMC), la Asociación de Economía de la Salud (AES) y la Sociedad Española de Salud Pública y Administración Sanitaria (SESPAS), han planteado distintas vías de avance ante la desafección de los médicos y otros profesionales sanitarios respecto del SNS, que supone el principal riesgo para la solvencia de la sanidad pública. >> Más información

>>> LA SALUD PÚBLICA Y LOS CONFLICTOS BÉLICOS: GRUPOS VULNERADOS Y CONFLICTOS BÉLICOS

Los conflictos armados representan una gran amenaza para la salud y el bienestar de los grupos vulnerables, incluidos mujeres, niños, personas mayores y personas con discapacidad, quienes "sufren desproporcionadamente las consecuencias directas e indirectas de la violencia, como lesiones físicas, traumas psicológicos, desplazamientos forzados, falta de acceso a servicios básicos de salud y nutrición y la destrucción de infraestructuras sanitarias". Bajo esta premisa arranca el tercer volumen de la serie "Salud Pública y Conflictos Bélicos", elaborado por la Sociedad Española de Salud Pública y Administración Sanitaria (SESPAS). >> Más información



MONOGRAFÍA SESPAS 2024

SESPAS ha presentado la **Guía de competencias y contenidos formativos básicos y comunes para los profesionales que inician su carrera profesional de salud pública**. Este documento, elaborado por el Grupo de Trabajo de Formación, Empleabilidad y Carrera Profesional destaca la importancia de establecer un marco formativo uniforme que permita garantizar competencias esenciales para quienes comienzan en esta disciplina, marcada por la diversidad de perfiles académicos de acceso. >> Más información



>>> SESPAS PRESENTE EN...



>>> SEMINARIO SOBRE ÉTICA DE LA DELIBERACIÓN EN SALUD PÚBLICA

El pasado 12 de diciembre se celebró el seminario sobre ética de la deliberación en salud pública. organizado por SESPAS y la Fundación Grifols. Seguir trabajando la relación entre filosofía y salud pública es fundamental para que la deliberación en políticas de salud sea un hecho.. >> Leer más



>>> RECUERDA OUE...





>>> PUEDES SEGUIR LA **ACTUALIDAD INFORMATIVA DE** LA AESAP A TRAVÉS DE LAS CRÓNICAS PARLAMENTARIAS

Desde SESPAS seguimos elaborando una crónica parlamentaria, en la que se reflexiona sobre los avances ocurridos con respecto al Proyecto del Ley de la AESAP en los últimos días. Los autores de estos textos son Fernando G. Benavides y Daniel G. Abiétar, ambos de la Junta SESPAS >> Leer más

>>> APÚNTATE A...

>>> INFOSESPAS

LISTA DE DISTRIBUCIÓN PARA SOCIOS

¿Conoces InfoSESPAS? Es una lista de distribución para miembros de las sociedades federadas de SESPAS, donde recibirás nuestras últimas noticias. Regístrate en la web de SESPAS y no pierdas de vista la actualidad sobre salud pública. >> Leer más

>>> CANAL DE TELEGRAM DE SESPAS

Os recordamos que podéis apuntaros al canal de Telegram de SESPAS para estar al corriente de las últimas noticias de las sociedades que sean de interés para nuestros/as socios/as, como cursos, jornadas o posicionamientos.>> Apúntate



>>> ENTREVISTA SESPAS

Manuel Franco

Vocal de RR. II. de SESPAS y recientemente nombrado presidente de Salud Urbana de la EUPHA

Médico y epidemiólogo, Ikerbasque Professor en BC3 y profesor invitado en las Universidades de Johns Hopkins, City University of New York y Universidad de Alcalá. Su carrera se centra en los factores sociales y ambientales, incluidos el entorno urbano y el cambio climático, que determinan la salud. Estudió Medicina en Madrid y Berlín. Como becario Fulbright se incorporó al Departamento de Epidemiología de la Johns Hopkins Bloomberg School of Public Health para obtener su doctorado y continuó durante un año con una beca postdoctoral en los campos de la epidemiología social y la salud urbana. De regreso a Madrid obtuvo las ayudas Marie Curie y Ramón y Cajal en el Centro Nacional de Investigaciones Cardiovasculares. Fue investigador principal del primer proyecto del European Research Council de salud urbana Heart Healthy Hoods. También fue investigador principal del proyecto participativo sobre alimentación en las ciudades: Photovoice Villaverde Manuel ha publicado más de 150 artículos internacionales y ha dirigido 14 estudios como investigador principal con más de 3 millones de euros en proyectos nacionales e internacionales. Manuel tiene especial interés por la transferencia del conocimiento y colabora con numerosos medios de comunicación internacionales y nacionales. Es <u>autor de la sección de El País "La salud va por barrios".</u> Desde 2019 es parte de la junta directiva de SESPAS y desde 2024 participa en EUPHA como Presidente de la sección de Salud Urbana.

¿Cuál es la importancia para SESPAS de formar parte de la junta directiva de la EUPHA?

Participar en órganos de salud pública europeos e internacionales es fundamental para la salud pública de nuestro país y posiblemente una carencia histórica que sin duda estamos revirtiendo en los últimos años. Tanto a nivel de investigación como de influencia política podemos aportar y aprender mucho en Europa. EUPHA es una asociación con influencia a nivel global donde sin duda nos esperan y acogen.

En tu reciente nombramiento como coordinador de la sección de Salud Urbana de la EUPHA, ¿cuáles son tus objetivos y retos?

Hemos formado un equipo junto con Catherine Perez, Mikel Subiza, Jeroen Lakerveld, Jamie Pearce y Anne Roué Le Gall con el que esperamos dar la relevancia que necesita el ámbito de la Salud Urbana como área en la que lograr grandes avances en Salud en Europa. Los objetivos son los de unir y formar a los profesionales de la Salud Pública Europea en el conocimiento y posibilidades que ofrece la investigación en Salud Urbana. El reto va a ser trabajar de manera coordinada entre países y poder utilizar todos los recursos que ofrece EUPHA para mejorar la formación, la investigación y la traslación a políticas europeas de la evidencia científica que tenemos en salud urbana.

¿Cómo podrían las ciudades fomentar entornos más saludables para sus habitantes?

Como escribió Mary Bassett, hoy en día, las ciudades siguen siendo el centro de muchos desafíos y sabemos que las ciudades son lugares que pueden tanto amenazar como promover y proteger la salud de sus ciudadanos. Y siempre es importante repetir que el 80% de las personas que vivimos en España y en Europa vivimos en entornos urbanos.

¿Qué papel juegan las políticas internacionales en mitigar desigualdades urbanas?

Hay mucho que se puede y debe hacer a nivel local, nacional e internacional. Como escribimos en un editorial desde EE.UU. y España, el reto actual es llevar a cabo la investigación de salud urbana más relevante y traducir esta evidencia en mejoras de la salud de la población y en la reducción de las inequidades en materia de salud. Son desafíos urgentes en nuestro mundo urbanizado (y en proceso de urbanización). Este proceso de investigación y traslación a políticas de salud urbana es necesariamente internacional.

¿Cuáles son los desafíos en salud pública que la EUPHA, desde una perspectiva europea, tiene que afrontar en los próximos años?

Los mayores retos son los retos de Europa y del mundo en la actualidad; la desigualdad climática, rampante, la crisis desinformación y el descrédito de la ciencia a la que continuamente nos enfrentamos.

Precisamente, Bilbao acogerá la XIX edición del Congreso de Salud Pública Europea de la EUPHA en 2026. ¿Qué relevancia tiene este evento?

El hecho de que hayamos conseguido organizar <u>el Congreso de Salud Pública</u> Europea de la EUPHA en 2026 en Bilbao es una oportunidad enorme y única. Ha sido un trabajo largo y coordinado desde SESPAS, y Bioef (Fundación Vasca de Innovación e Investigación Sanitarias) que permitirá juntar a más de 3.000 profesionales de la salud publica de todo el mundo en Bilbao durante una semana. Desde ya mismo invitamos a todas personas que trabajan en Salud Pública en España a que participen en este congreso internacional. Aquí podremos compartir y difundir el conocimiento y la importancia de conceptos como la Salud Urbana, la Equidad en Salud y los efectos de la Crisis Climática. Dada la terrible situación de la investigación y la Salud Pública en EE.UU., este congreso tendrá sin duda más relevancia.



"Las ciudades son lugares que pueden tanto amenazar como promover y proteger la salud de sus ciudadanos"

El rincón de Manuel...

Una afición:

Cocinar y disfrutar lo cocinado con amigos

Una película:

'The big Lebowski', sigo riéndome como la primera vez

Una serie:

'The wire', sin duda

Un libro:

'La llamada', de Leila Guerriero

Una canción:

'Downtown train', de Tom Waits

Un sueño:

Organizar una reunión de investigación y formación en Salud Pública anual con conciertos de música cada noche. ¡Todo llegará!



AGENDA SOCIEDADES 2025

3 DE FEBRERO-28 MARZO

CURSO EN PREVENCIÓN Y CONTROL DE LA LEGIONELOSIS: IIN PASO ADFLANTE

Plazas agotadas para el curso organizado por la Sociedad Española de Salud Ambiental. >>Leer más

9 DE ABRIL

VI TALLER DE GESTIONAES

El próximo taller GestionAES ¿Dónde estamos realmente en el camino hacia la Medicina Basada en Valor?" tendrá lugar el próximo 9 de abril en AQuAS GenCat -Barcelona. >>Leer más

18-20 JUNIO XLIV EDICIÓN DE LAS JORNADAS DE ECONOMÍA DE LA SALUD

La XLIV edición de las Jornadas de Economía de la Salud se celebrará en la Universidad Complutense de Madrid, bajo el lema: "Políticas sanitarias para un futuro global: economía, eficiencia v sostenibilidad".

6 DF MAR7O

JORNADA TÉCNICA AES

El 6 de marzo, jueves, la AES organiza la jornada técnica en Madrid, con el título "Nueva regulación de Evaluación de Tecnologías Sanitarias: ¿aterrizando o despegando?". >>Leer más

9 DE MAYO VI TALLER DE EVALUAES

El grupo EvaluAES organiza anualmente un Taller sobre Investigación en Evaluación de Políticas y Servicios de Salud. Este año será en Santander. >>Leer más

2-5 SEPTIEMBRE

XLIII REUNIÓN ANUAL SEE

La Sociedad Española de Epidemiología organiza en Las Palmas de Gran Canaria su XLIII Reunión Anual junto a la Associação Portuguesa de Epidemiologia. >>Leer más



>>>> REVISTAS CIENTÍFICAS

GACETA SANITARIA

Publicados los nuevos artículos de la revista Gaceta Sanitaria, Vol. 37(en progreso) de 2023-2025. Leer más...

SEENOTA

Publicado el nuevo número (enero 2025) de SEEnota-e, de la Sociedad Española de Epidemiología SEE, Volumen 16 Número 1. Leer más...

BOLETÍN AES

Publicado el Boletín AES de la Asociación de Economía de la Salud. Leer más...

RIDEC

Publicado el nuevo número de la Revista iberoamericana de Enfermería Comunitaria RIdEC, de la Asociación de Enfermería Comunitaria AEC Volumen 17 Número 2. Leer más...

REVISTA SALUD AMBIENTAL

Publicado el nuevo número de la Revista de Salud Ambiental, de la Sociedad Española de Salud Ambiental SESA, Volumen 24 Número 2. Leer más...

DERECHO Y SALUD

Publicado el nuevo número de la Revista Derecho y Salud, de la Asociación Juristas de la Salud AJS, Volumen 34 Número 1. Leer más...



>>> ACTIVIDAD SOCIEDADES SESPAS



AJS PLACA JOSEP TRUETA AL MÉRITO SANITARIO

El pasado 2 de diciembre el compañero de la Asociación de Juristas de la Salud Francesc José María Sánchez recibió la Placa Josep Trueta al mérito sanitario del manos del President de la Generalitat Salvador Illa por su travectoria al servicio de la sanidad, de los servicios sociales, de sus profesionales y de la ciudadanía en general. > Leer más

>>> AEC CALENDARIO SALUTOGÉNICO

Con motivo del Día Internacional de la Enfermera AEC Comunitaria. presentó Calendario Salutogénico: CUÍDATE CUIDANDO EL PLANETA, una iniciativa clave para promover estilos de vida saludables a nivel global, integrando la perspectiva del modelo de activos. >> Leer más





Medicina Clínica Available online 23 November 2024 In Press, Corrected Proof What's this?

uncional inserción del certificado lico de defunción electrónico en la dística oficial de defunciones segu iusa de muerte

>>> SEE NEWSLETTER Y CARTA AL **EDITOR**

Ya está publicada la última edición de la newsletter del Grupo de Trabajo de Ética de la SEE, sobre la reciente revisión de la Declaración de Helsinki, la cual puedes leer aquí. Además, el Grupo de Trabajo de Mortalidad de la Sociedad Española de Epidemiología ha publicado recientemente una Carta al Editor en Medicina Clínica >> Leer más

>>> SESA 31 JORNADA TÉCNICA SESA

La Sociedad Española de Salud Ambiental organizó la 31 Jornada SESA el pasado 27 de noviembre en el Ministerio de, Sanidad, bajo el título 'Estrategias locales para respirar salud'. >> Puedes leer las conclusiones del evento aquí



>>> EN LOS MEDIOS

EL ESPAÑOL

LA DECISIÓN DE TRUMP DE ABANDONAR LA OMS PONE EN PELIGRO LA SALUD PÚBLICA

La toma de posesión de Donald Trump como presidente de Estados Unidos este lunes ha abierto un periodo que para la ciencia y la salud puede estar lleno de interrogantes.

LA RAZÓN

LA MITAD DE LAS EMPRESAS NO TOMA MEDIDAS TRAS DETECTAR GAS RADÓN EN EL LUGAR DE TRABAJO

El 53% de las empresas que hay en España ha reconocido no tomar medidas tras haber detectado niveles peligrosos de este gas (radiactivo, incoloro e inodoro) en los lugares de trabajo.

ELDIARIO.ES

LA PROPUESTA DEL MINISTERIO DE SANIDAD DE Prohibir ejercer en la privada a los Jefes de Servicio Solivianta a los médicos

La discusión ha regresado a los titulares en los últimos días, pero esta vez a raíz de la propuesta del Ministerio de Sanidad: ¿el personal médico que ocupa las jefaturas de servicio de los hospitales públicos debería tener cortapisas para ejercer en la sanidad privada?

ANTENA 3

GALICIA, A LA CABEZA DE LAS COMUNIDADES DONDE SE CONSUMEN MÁS ANSIOLÍTICOS

En España se consumen el triple de ansiolíticos que hace casi dos décadas. En España una de cada cinco personas de entre 15 y 64 años confiesa tomar algún tipo de hipnosedantes.

LA VANGUARDIA

SESPAS RECLAMA PARA 2025 CREAR LA AGENCIA DE SALUD PÚBLICA Y OPTIMIZAR LA ATENCIÓN PRIMARIA

La puesta en marcha de la Aesap, optimizar la Atención Primaria y modernizar el Estatuto Marco de los trabajadores del sistema sanitario son algunos de los retos que solicita SESPAS para el 2025.

EL ESPAÑOL

UN POLÉMICO ESTUDIO ALERTA DE QUE LA ALTA EXPOSICIÓN AL FLÚOR SE VINCULA CON MENOR CI EN NIÑOS

Una revisión de 74 estudios realizados en varios países del mundo asocia niveles altos de flúor con una disminución de la función cognitiva en niños.

EL PERIÓDICO

MANUEL FRANCO: "LA EQUIDAD EN SALUD PASA, NECESARIAMENTE, POR LA ATENCIÓN PRIMARIA"

Si se le pregunta al doctor Manuel Franco, epidemiólogo y experto en salud pública, sobre cómo reducir las desigualdades a las que se enfrentan los pacientes en su acceso al sistema sanitario, el experto responde sin dudarlo.

ISANIDAD

MEJORAR LA GESTIÓN DE RECURSOS HUMANOS DEL SNS, CLAVE PARA FORTALECER LA RELACIÓN ENTRE SISTEMA SANITARIO Y PROFESIONALES MÉDICOS

La OMC, la AES y SESPAS organizan la jornada 'La necesaria convergencia de la visión sistémica y la del profesionalismo médico'.

EL ESPAÑOL

RADIOGRAFÍA DE LA ESPAÑA MÁS Medicada de la historia

El año 2022 marcó el récord en nuestro país en el uso de medicamentos. Cada uno de nosotros, de media, consumió 23,8 envases de fármacos, un 6,3% más que en 2021, cuando la cifra marcó otro récord.